
焦点问题 ：通信一体化具体包含哪些内容？１
通信一体化主要包含三个内容。

一、实现通信资费统一，取消合肥经济圈5市固话长途费、移

动电话长途费、漫游费等。

二、形成合肥经济圈统一的大本地网，对经济圈内的电话实

现升位并网，统一区号，固定通信网号码升至八位。

三、统一对合肥经济圈内的110、12345等社会应急电话改造

升级，实现合肥经济圈公益性和政务性码号资源的统一管理和

服务。

焦点问题 ：通信一体化面临着哪些实质性的难点？3
“统一区号不仅是合肥经济圈的事，更影响着全省乃至

全国，难点很多。因此，需要慎重对待。”在接受记者采访

时，中国电信安徽分公司网络运维部经理钱菁介绍，要实现

区号统一，目前面临的难点很多。首先，将 5 市的通讯网络

集中到一起，无疑为网络安全维护工作增加了风险。第二，

通信统一后，一些公益性和政务性码号很容易混淆。第三，

实施难度很大，此次通信一体化要将基础号码升到 8 位，但

目前合肥的 2~8 开头号码已经用光，1 和 9 又必须作为其他

用途号码使用，因此，无论在前面增加哪个号码，都会发生

重复的现象。

焦点问题 ：统一后的区号到底是02X，还是0551？2
省经信委信息资源处处长罗荣选介绍，合肥经济圈统一

后的区号，依然为 0551，而之前有关区号改为 02X 的说法，是

不正确的。首先，使用0551的合肥用户，达到数百万之多，如

果要全部更改，花费将太过于巨大。其次，02X 的号码，是国

家批准给几个重点城市的专属号码，并不是可以随意更改

的。“网上有很多传言说，统一后的区号是026，这一猜测是没

有根据的，我们在讨论的过程中，也并没有考虑过使用02X的

号码。”罗处长说。
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国家发改委国家发改委：：需有关部委研究其归属

昨日上午10时，记者电话联系上国家发改委新闻发言人、政

策研究室主任李朴民。当记者询问，“026”区号与合肥经济圈一

事时，他告诉记者，改变区号或是“发放”区号，都不是由国家发

改委一个部委可以决定的，这牵扯到很多部门。“中国剩余的城

市中，谁才有资格摘取026的桂冠？这很难说。”

随后，该政策研究室一位负责人告诉记者，合肥经济圈能否

申请到或是能够使用区号026，需要地方上申报，有关部委再作

出研究决定其归属。

国家工信部国家工信部：：等待安徽方面的报批

昨日，记者致电国家工业和信息部办公厅，一位不愿意透露

姓名的工作人员称，国家从没下过“某某城市不能申请3位区

号”、“026区号留给某某市”这样的结论。

“合肥经济圈想合并电话区号或是申请3位区号，可由安徽

省通信管理局牵头拿出方案向我们报批。至于能否通过，现在

下结论为时过早。”

省通信管理局省通信管理局：：省里正在进行研究

随后，记者又联系到省通信管理局办公室，该局一位相关负

责人表示：“省里正在研究中，还没有最后盖棺定论，等方案正式

出台后，我们会向国家工信部上报，并第一时间向全省公布。”

随后，记者采访中国电信部门，他们回应，只负责技术层面

的事宜。

合肥市发改委合肥市发改委：：区号仅仅是个代号

“五城市统一区号，从通信上来说，只是个技术问题。”合肥

市发改委主任王厚亮告诉记者，统一后的区号究竟是“0551”还是

“02X”，也并不是什么重要的问题，仅仅是代号而已。“统一区号，

五城市真正成为一体，让百姓受益才是根本。”

是0551还是02X？
记者 宁大龙

在昨天上午率先进行的专题推进会上，关于推进合肥经济圈统一电信区号工作实施方案的讨论格外引人关注。区号统一工

作的总体目标是在“十二五”期间，在合肥经济圈5市实行通信统一管理、统一区号、统一资费，实现通信一体化。

会后，记者也就市民关心的焦点问题，对话了有关负责人，并请他们一一予以解答。

星报讯（记者 祝亮 俞宝强 刘甜甜）5月17日，在淮南召开的合肥经济圈城市党政领导第二次会商会议中，之前备受瞩目的区号

统一，却被传出可能采用02X打头。

记者发现，020——广州，021——上海，022——天津，023——重庆，024——沈阳，025——南京，027——武汉，028——成都，

029——西安。那么，02X不就是026吗？

合肥电话区号升3位，有戏吗？
记者昨日对话国家有关部委及省直相关单位

５市有望共用一个区号，实现通信一体化


